

PRIMERA ACCIÓN SIGNIFICATIVA: MES MARIANO

1. Tema: MARÍA, MUJER DE FE Y ESPERANZA.

2. Objetivo: Animar al pueblo de Dios de la Arquidiócesis de Lima a descubrir que María camina con nosotros en medio de la crisis que nos agobia, y nos enseña a mirar con fe y esperanza nuestra realidad cotidiana.

3. Lema:

CAMINEMOS CON MARÍA, ¡PEREGRINA DE ESPERANZA!

4. Gestos:

1. Colocar la imagen de la Virgen María en un lugar destacado en: el templo, capillas, oratorios, hogares, colegios, parques, etc. como inicio del mes mariano.
2. Rezo del Rosario en clave sinodal y jubilar (se entregará el subsidio para los grupos pastorales, hermandades, colegios, familias, etc.)
3. Organizar una Peregrinación Mariana por parroquia o decanato (subsidio con estaciones).
4. Conversatorio sobre la Virgen María.

5. Justificación:

a. A partir de la realidad:

Nuestro pueblo tiene un profundo amor a la Virgen María y la invoca con distintas advocaciones a lo largo y ancho del Perú: Virgen del Carmen, Virgen de las Mercedes, Virgen Peregrina, Virgen de Fátima, N.S. de Guadalupe, N.S. de los Desamparados, María Auxiliadora, Inmaculada Concepción, N.S. del Tránsito, N.S. de la Asunción, Virgen de Chapi, N. S. de la Candelaria, etc. Estas distintas advocaciones expresan el profundo amor de nuestro pueblo por la Santa Madre que peregrina junto con sus hijos compartiendo sus alegrías y tristezas. En este sentido, el mes de mayo es un mes especial para profundizar nuestro amor a María; es el tiempo perfecto para conocerla un poco más y sobre todo para acercarnos a ella para aprender a vivir con fe y esperanza estos tiempos difíciles que nos toca vivir.

María vivió una época convulsiva, en un país ocupado por las tropas del Imperio Romano, en un lugar con injusticias y pobrezas, en una sociedad marcada por la marginación y exclusión social de diversos colectivos humanos, además de algunos otros conflictos. Por otro lado, ella tuvo que sufrir y afrontar otras crisis personales y familiares como la que le llevó a dar a luz a Jesús en un establo y colocarlo en el pesebre de los animales, a huir a Egipto, escapando de la persecución de Herodes, a sufrir la incomprendición de los suyos, a experimentar con dolor el creciente desprecio y rechazo de su hijo por parte de los poderosos, hasta verle injustamente sometido a una tortura y muerte cruel. La vida de la Virgen María no fue fácil. Ella experimentó lo que es vivir como migrante, excluido, explotado y sometido a un poder injusto; ella conoció la angustia y el hambre de los pobres. Pero ¿de dónde sacó la fuerza y el poder para sobreponerse a tanta miseria?... Solo la fe y la esperanza en un Dios que ama y opta por los pobres, le permitió ir afrontando los retos y desafíos que se le iban presentando.

Por todo esto, ella es modelo extraordinario de lo que es ser mujer, hija, esposa, madre y, a su vez, vivir la experiencia de Dios que es amor liberador, la constituyen en el modelo de fe y esperanza para todo cristiano y la referente actual del discipulado misionero.

Esto implica, hacer con María un camino sinodal con aquellos hermanos que sufren a causa del egoísmo, injusticia y prepotencia de los poderosos en la sociedad actual. En la debilidad de los pobres y marginados se manifiesta el poder de Dios.

b. A partir de la reflexión bíblico – teológica:

El Papa Francisco nos recuerda que “*María es ejemplo y apoyo para todos los creyentes: nos impulsa a no desalentarnos ante las dificultades y los inevitables problemas de todos los días. Nos*

asegura su ayuda y nos recuerda que lo esencial es buscar y pensar ‘en las cosas de arriba, no en las de la tierra’. (Ángelus 15.08.2016, Fiesta de la Asunción)

“En la Virgen María, Madre de Cristo, de la Iglesia y de la humanidad, vemos resplandecer a plena luz los rasgos de una Iglesia sinodal, misionera y misericordiosa. Ella es, en efecto, la figura de la Iglesia que escucha, ora, medita, dialoga, acompaña, discierne, decide y actúa. De ella aprendemos el arte de la escucha, la atención a la voluntad de Dios, la obediencia a su Palabra, la capacidad de captar las necesidades de los pobres, la valentía de ponerse en camino, el amor que ayuda, el canto de alabanza y la exultación en el Espíritu. Por eso, como afirmaba san Pablo VI, “la acción de la Iglesia en el mundo es como una prolongación de la solicitud de María” (MC 28)” (Documento final del Sínodo de la Sinodalidad, 29)

“A la Virgen María, que lleva el espléndido título de *Odighitria*, es decir, aquella que indica y guía el camino, confiamos los resultados de este Sínodo. Que Ella, Madre de la Iglesia, que en el Cenáculo ayudó a la comunidad naciente a abrirse a la novedad de Pentecostés, nos enseñe a ser un Pueblo de discípulos misioneros que caminan juntos: una Iglesia sinodal”.(Documento final del Sínodo de la Sinodalidad, 155)

c) A partir de la pastoral: paso de conversión

- Promover en el pueblo cristiano la fe en María que nos conduce al encuentro con Jesús, nuestro hermano mayor.
- Asumir en nuestra vida diaria las virtudes de María como estilo de vida cristiana: mujer de oración, escucha, acogida y servidora
- Promover en los grupos parroquiales, hermandades, colegios e instituciones, la capacidad de discernimiento y apertura a la acción del Espíritu para trabajar en comunión, participación y misión en la transformación del mundo, acorde con la voluntad de Dios.

6. MÉTODO:

ACCIONES		FECHA	LUGAR	RESPONSABLES
1	Reunión con los párrocos: sobre la Acción significativa	04 abril	Virtual – 10.00 am.	EAAP
2	Taller con las Comisiones y Áreas pastorales arquidiocesanas	04 abril	Virtual – 8.00 pm.	EAAP
3	Taller para la Acción Significativa (Mes Mariano) para EPAPs y CPPs	05 – 06 abril	Decanato	EAAP
4	Reunión del CPP y EPAP para orar y planificar la Acción Significativa	Abril	Por Parroquia	Párroco y Vicarios
	a) Proceso de sensibilización: <ul style="list-style-type: none"> • Dirigido: sacerdotes, religiosos(as), agentes pastorales, Hermandades, Instituciones educativas, universitarias, Profesionales, pueblo en general. • Motivar en las misas, reuniones de grupo. 	Abril	En toda la arquidiócesis	EAAP, CPP, EPAP DECANATOS
	b) Proceso de preparación: Elaboración de pancartas, afiches, lemas, con contenido evangelizador. Equipo de sonido, seguridad, permisos, etc.	Abril - mayo	Por Parroquia – Decanato	CPP, EPAP DECANATOS
	c) Ejecución de la A.S.	Mayo	Parroquia – Decanato	Comisión de Coordinación
	d) Evaluación de la A.S.			Parroquias / Decanatos

INDICACIONES:

- El Lema debe estar en cada templo, comunidad, colegio, etc. Y debe ser coreado por el Pueblo durante la celebración litúrgica en los momentos que se crea más conveniente.
- Aprovechar los medios de comunicación y redes sociales para dar a conocer la Acción Significativa.